

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE DE CAMPOMANES (ENSANCHE DEL TEMPLE)

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

JEFE REGIONAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, en la Administración y Librería de España, S. C. Barón de Ronda y Campomanes, Rumbal del Centro, 37 (enf. de Campomanes), las, Núm. 5.—En el domicilio de la Redacción.

Antonio Ries Muñoz

En el extranjero, por medio de los señores editores de los periódicos, a precios convencionales.

NUBES

(DE NUESTRA COLABORACIÓN ESPECIAL)

VII

La masa total que se evapora de la superficie del mar y del continente, y que es aproximadamente de 80 millones de kilogramos por segundo, es la que forma las nubes, á excepción de una pequeña parte que se condensa y vuelve á la tierra en forma de niebla ó rocío.

El vapor de agua, por ser más ligero que el aire, sube rápidamente en la atmósfera, hasta una elevación de 5 á 6 mil metros; allí se condensa cuando se sobrepasa los límites de saturación. La mayor parte de nubes están á una elevación de 800 á 1.000 metros; el cálculo geométrico demuestra que una nube situada á un kilómetro del sitio de observación, puede ser vista á 113 kilómetros; las nubes extremadamente ligeras, pueden elevarse hasta 2 y 3 kilómetros, y las nubes muy espesas ó tempestuosas, descienden algunas veces hasta 2 ó 300 metros sobre la tierra.

Las nubes arrastradas por los vientos, pueden estar en suspensión en el aire durante bastante tiempo, circulando en las regiones elevadas de la atmósfera, hasta el momento que se resuelven en lluvia, nieve ó piedra. Las causas de este cambio están aún mal definidas: los enfriamientos bruscos que tienen las nubes al pasar de una región á otra, determinan la condensación del vapor en agua ó nieve; los vientos contrarios que obrando sobre la masa, juntan los vesículos en gotas, y éstas se desprenden formando la lluvia; la electricidad, ó mejor, las conmociones eléctricas, hacen resolver las nubes tempestuosas en lluvia á los primeros truenos.

La lluvia cae cuando el vapor del cual están formadas las nubes, está reunido en gotas, y cuando éstas son bastante gruesas para agujerear la nube; pero cuando en las regiones donde se encuentran las nubes, el aire es más frío que el hielo, el agua se convierte en hielo. El granizo se forma tan solo cuando hay tempestad; las gotas de agua que forman entre dos nubes superpuestas, son atraídas y expulsadas de una á otra nube por causas eléctricas, dentro de este baile infernal, acompañado por los relámpagos y truenos, experimentan una evaporación rápida, que las enfria y hiela; el granizo aumenta de volú-

men, atraviesa la nube inferior, y cae violentamente sobre la tierra, destruyendo las cosechas.

Las tempestades son formadas por la concentración de la electricidad atmosférica en las nubes, la electricidad positiva es llevada en aquellas regiones, con el agua evaporada del mar; se puede apreciar la distancia que nos separa de una tempestad al sitio que uno la observa, poniendo la mano en el pulso y contando las pulsaciones desde el instante en que se percibe el relámpago hasta sentir el trueno. El sonido marcha á razón de una velocidad de 300 metros por cada pulsación, si se cuentan cinco pulsaciones entre el relámpago y el trueno, indica que la tempestad se encuentra á una distancia de 1.500 metros.

Las nubes ejercen alguna influencia sobre la vegetación, impidiendo que se eleve el vapor de agua, haciendo que sean más húmedas las capas inferiores de la atmósfera, cuyo fenómeno ya hemos explicado.

La nieve cubre las tierras arables de una blanca sábana, impidiendo su enfriamiento y protegiendo al propio tiempo las raíces de los cereales.

Las tempestades irrogan algunas veces grandes perjuicios al agricultor destruyendo las cosechas, pero en cambio, proporciona á la tierra grandes cantidades de azó y oxígeno tan útiles á las plantas, beneficiando mucho más que no perjudica.

V.

Mercados extranjeros

Desde Cette

Publicada ya por «La Journal Officiel» la ley que permite aplicar á Italia la tarifa mínima francesa, que ha principiado á regir el 12 del actual, ha promulgado también la nueva disposición sobre modificación de los derechos de aduana para los vinos, mostos y bebidas no denominadas.

Como ya de este asunto hemos dicho cuanto interesaba á nuestro comercio, no insistiremos sobre ello, debiendo manifestar solamente que, suprimidos de hecho los *entrepôts* franceses, nuestros exportadores deben tener presente el primer párrafo del art. 2.º que se pondrá en vigor el 15 del próximo Marzo y que dice

así: «Son prohibidos á la entrada, excluidos de los *entrepôts*, del tránsito y de la circulación todos los vinos extranjeros que no lleven sobre su recipiente una marca *imborrable*, indicatriz del país de origen.» En lo sucesivo, pues, deben estar marcados los envases que contengan nuestros vinos con la palabra *España*.

—La situación vinícola se modifica muy lentamente. Por lo que se refiere á los vinos franceses, ningún negocio de importancia se señala en la propiedad. Solo en el Mediodía, donde la calma principia á desaparecer se habla de transacciones y de ventas á librar de regular importancia.

En cuanto á nuestros vinos los negocios no están tampoco más animados. Se vende algo, es verdad, pero hasta ahora los que más fácil colocación han tenido son los que entraron antes del aumento de tarifas y por los *entrepôts* á un precio de menos de 12 grados. Hay, parece, cierta tendencia en solicitud de las buenas clases de alta graduación, pero los precios siguen limitados.

Los malos vinos franceses, argelinos y mezclas indifuidas que se venden con el nombre de vinos y á precios irrisorios, así como los 3.342 500 hectólitros de vinos de azúcar, agüapies y de pasa, sin contar más que los que han pagado derechos de fabricación en 1898, han contribuido y contribuirán, sin hacer mención de otras causas, á que los mercados vinícolas de esta nación, contra lo que podía esperarse, dada la escasez de su cosecha última, no se animen y sigan una tendencia á vivir al día, por juzgarse todos los negocios inseguros y sin base sólida. Si á esto se añade el nuevo factor, nos referimos á Italia, que ha entrado ya en campaña, se comprenderá fácilmente el estado de cosas que domina y el esfuerzo que será preciso hacer para que el comercio, teniendo en cuenta la necesidad de adquirir buenos vinos que ha de dejarse sentir, se decida de una vez á efectuar compras de importancia y á los aprovisionamientos de primavera que, á juzgar por las altas temperaturas que reina, se ha anticipado, y no poco, este año.

LO DEL DIA

(Madrid, 23).

La actitud de Weyler

La actitud del general Weyler en

política sigue siendo objeto de muchos comentarios.

Al hecho de no haber asistido á la reunión de secciones hallándose en el palacio del Senado, se le dá distintas interpretaciones.

Créese por unos que el ex-capitán general de Cuba ha querido no significarse en esta ocasión, dejando al Gobierno y á sus amigos en situación de pensar lo que más les agrada y colocándose él en una actitud de reserva que no le entorpezca mañana para sus fines ulteriores.

El hecho se interpreta también en otro sentido; pero lo único que hay cierto es que el general continúa su juego secreto y que ni ministeriales, ni conservadores, ni carlistas, ni republicanos, saben á dónde vá ni lo que quiere, ni lo que se propone, ni lo que al fin y al cabo hará.

Que es la política que viene haciendo desde que regresó de Cuba. **El señor Montero Ríos indispuerto**

—Se ha dicho en los pasillos del Senado que el señor Montero Ríos había enviado un recado al duque de Veragua, para que presidiera la sesión de esta tarde por hallarse él algo indispuerto.

Artículo comentado

—Está siendo muy comentado un artículo que publica *El Tiempo* y que firma «Un general en activo, en el que dice que cuando existe la guerra, los gobiernos son los que nombran los generales en jefe del ejército y que lo que se dice de que no se les puede relevar estando al frente del enemigo, es sencillamente una tontería.

A los generales, añade el articulista—como á los demás jefes, tenientes y cabos de ejército, se les puede relevar cuando se vé que en el cumplimiento de su deber no están acertados.

El talento y la suerte no son obligatorios y cuando una y otro no acompañan á los generales, pueden éstos ser relevados en todo momento.

Un ministerio Montero Ríos

—Insistese en los círculos políticos en la posibilidad de que se forme un ministerio Montero Ríos, en el caso de que se haga insostenible el mantenimiento del actual Gobierno en el poder.

Este Gabinete tendría carácter puramente interino y su misión sería la de legalizar la situación económica y proveer al Gobierno de las leyes necesarias para las atenciones del Teso-

ro. Sin embargo, aun partiendo del supuesto de que sean fundados tales rumores, la crisis no surgiría á juicio de algunos políticos hasta después de aprobado el *bill* de indemnidad por la cesión de Filipinas.

Entierro.--Funerales

(Barcelona 23.)

Se ha efectuado el entierro del cadáver del obispo Sr. Cataiá.

La fúnebre comitiva se ha dirigido desde el palacio del Prelado á la Catedral, recorriendo las principales calles de la antigua ciudad.

Ha presidido el duelo el general gobernador militar, por enfermedad del capitán general, Sr. Despujol.

Han formado parte del cortejo importantes representaciones de todas las órdenes religiosas, sociedades católicas y demás corporaciones barcelonesas, la Diputación y el Ayuntamiento en pleno.

En la Catedral se han celebrado solemnes funerales de cuerpo presente, en los que ha oficiado el señor Arzobispo de Tarragona, asistiendo los señores obispo de Hizonopolis y abad de Monserrat.

El arcipreste Sr. Vilarrasa ha pronunciado sentida oración fúnebre, elogiando los merecimientos del difunto Prelado.

La concurrencia en las calles del tránsito y en la Catedral ha sido inmensa.

Crónica General

Lo de Alcañiz

Según un telegrama depositado anteayer en Alcañiz, ha cesado el cierre de tiendas en la población, y la Junta directiva del Comercio é Industria, se ha adherido á las gestiones del Ayuntamiento sobre la reanudación del servicio del ferro carril.

Despréndese del telegrama que los ánimos se han calmado un tanto en aquella ciudad, y que las autoridades y fuerzas vivas de la población creen obtener mejores resultados, haciendo activas gestiones cerca del Gobierno, que con el cierre de tiendas que es contraproducente, porque en primer lugar perjudica á los comerciantes, y además el Gobierno no transigirá para que no se achacara á debilidad el conceder lo que con tanta justicia pide Alcañiz.

Celebraremos que el conflicto se resuelva con prontitud y en beneficio de la comarca del Bajo Aragón, donde tantos perjuicios irroga la suspensión del servicio de ferrocarril, precisamente cuando se necesita para facilitar el transporte de olivas y aceites.

Política

Poco se dice en los centros políticos de la localidad. Coméntase únicamente el apasionamiento de las discusiones parlamentarias, siendo la actitud general, de expectación. Nadie se atreve á afirmar el rumbo que tomará la política. En esta, más que de cuestiones locales, se habla de los incidentes de las Cámaras, y de lo que dirán y harán los prohombres de la política.

Funeral.—Ayer mañana, conforme anunciamos, se celebraron en la iglesia parroquial de Belén, (Barcelona) so-

lemnes exequias por el alma del renombrado músico tortosino D. Luis Arnau y Palomar.

Las numerosas simpatías de que disfrutaba el finado y lo mucho que era querido por sus compañeros, se evidenció ayer, pues á sus funerales asistió numerosa y distinguida concurrencia, en la que se vieron los principales artistas de Barcelona, que reiteraron el pésame á la familia del finado y evidenciando el dolor que produjo en aquella capital la muerte de quien tanto esperaba el arte musical.

Después de las lluvias generales y copiosas que sobre nuestras provincias han descargado, el tiempo continúa templado y la vegetación adelantando en su desarrollo, con rapidez.

Las plantas mayores, que en el mes pasado se encontraban muy adelantadas de humedad, tienen hoy la suficiente para reponer su savia; los sembrados se encuentran hermosos en la mayoría de los campos, y en los prados crecen buenos pastos para la ganadería. Nuestros corresponsales, acusan en sus notas la mejoría y el buen estado de los campos, tanto por lo que respecta á sembrados como á pastos y plantaciones mayores. Las últimas aguas y el temporal suave, han sido por todos los agricultores, recibidos con agrado.

Sigue la desanimación en el mercado de cereales, especialmente en el trigo, que ha experimentado una baja general en casi todas las plazas. A esto ha influido sin duda el temporal de lluvias que, mejorando la vegetación, dá esperanzas de abundante cosecha.

Los trigos norte americanos que llegan á Barcelona por la vía Marsella se declaran y admiten como rusos, y ello es un gran perjuicio para la producción nacional, por que no pagan la tarifa arancelaria que corresponde á las procedencias norte-americanas, y resulta una competencia horrorosa á los trigos españoles.

¿No podría evitarse este contrabando y corregirse tales abusos?

Los concejales de éste Ayuntamiento, que deben cesar en sus cargos el día 30 del próximo mes de junio, son los siguientes: D. José de Cid, don José Via, don Mateo Martí, don Francisco Biarnés, don Felipe Navarro, don Bernardo Grego, don Antonio Amaré, D. Juan Ribás Cots y don Ramón Despax.

El día 22 se registraron en esta tres nacimientos y tres defunciones.

El Ayuntamiento de Vinaroz pide la supresión de la escuela superior de niños de dicho pueblo, y creación en su lugar de dos escuelas elementales.

Se ha inaugurado en Godall una oficina de farmacia, bajo la dirección del farmacéutico D. Francisco Tolón.

Esta tarde en el tren exprés, ha salido hácia Tarragona, la comisión de este Ayuntamiento, encargada de gestionar algunos asuntos relacionados con el pago del contingente provincial.

La Junta de Instrucción pública de esta provincia, ha nombrado maestra interina de Aldea (Tortosa) á D.^a María Pamiés Sabaté.

Se ha publicado ya la real orden admitiendo el recurso de alzada interpuesto por nuestro estimado amigo y colaborador, D. Ricardo Cabré Navarro, contra un acuerdo del Ayuntamiento de Cambrils, sobre cierto pleito que llamó mucho la atención.

Ya han llegado á España los sellos que los norte americanos han puesto en circulación en la isla de Cuba.

Vienen diferentes colores, según el precio respectivo; ostentan el busto de Washington y contienen una sobrecarga de tinta negra que dice: «Cuba.—5 centavos de peso.»

La Compañía de los ferrocarriles del Norte de España ha recaudado desde 1.^o de Enero al 11 de Febrero 418.342'21 pesetas más que en igual período del año anterior.

De este aumento corresponden pesetas 64.556'73 á la línea de Almansa á Valencia y Tarragona, y 6.544'86 pesetas á la de Valencia á Utiel.

Por la línea de Valencia, han pasado en el tren correo de esta madrugada 74 soldados repatriados, apeándose en esta, Faustino Aros, de Bot, y Jaime Carbó, y José Carbó de Horta.

Este medio día, por la línea de Barcelona, han pasado 100, entre ellos algunos de graves. Varios están heridos y otros enfermos.

Han sido convenientemente socorridos por la Cruz Roja.

—Ayer fueron asistidos cinco repatriados en este Sanatorio.

La serpeta en el parque

El inspirador de los irreflexivos hace público que en nuestro hermoso parque, la serpeta ha invadido los naranjos, y aconseja un sin fin de cosas para combatir este parásito.

Hemos procurado averiguar si es cierto que aquella existe en aquel ameno paseo, y por los datos recogidos, debemos manifestar que efectivamente la serpeta es la causa de la enfermedad que presentan los naranjos del parque, y al propio tiempo, que el jardinero tiene ya desde hace muchos días órdenes de la Alcaldía para combatirla y exterminarla; esperando tan solo el tiempo propicio y adecuado, para emplear contra este insecto, los remedios preconizados por las personas peritas.

En el cercano pueblo de Santa Bárbara, se cobrará el reparto sobre guardería rural sin apremios, hasta el 28 del corriente.

Hoy ha hecho un día hermosísimo, más propio de mayo que de febrero.

No es hoy como antes causa de espanto la influencia, gracias al *Jarabe fenicado de Vial*; con efecto, este antiséptico por excelencia destruye rápidamente los microbios de la influenza, y cura en breve grippe, resfriados y bronquitis.

La virtuosa señora de nuestro particular amigo don José Ricardo Romero Suárez, Juez de primera instancia de este partido, se encuentra enferma de algún cuidado, padeciendo las consecuencias de un desgraciado parto.

Deseamos de todas veras, que tan distinguida enferma experimente pronta y rápida mejoría.

La creosota, conocida desde antiguo, posee la propiedad de impedir la putrefacción de las carnes y la formación de mohos; y á esto se debe su aplicación al tratamiento de la tisis; siendo su mayor modo de administración el *Morrhual Creosotado de Chapoteaut*, tan eficaz en los bronquitis, influenza, catarros crónicos etc.

Vapor para Niza

Véase el anuncio que publicamos en la cuarta página.

Librería Agrícola Nacional y Extranjera.—Desde 1.^o de Enero está abierta al público la Librería Agrícola Nacional y Extranjera, que ha establecido en Madrid, calle de Serrano, núm. 14, nuestro querido amigo el Director de *El Progreso Agrícola y Pecuario*, Sr. Rivas Moreno.

La Librería Agrícola está en relaciones con los principales autores y editores nacionales y extranjeros, y remitirá á provincias en condiciones muy ventajosas, los pedidos de libros que se le hagan, tanto de agricultura, ganadería y veterinaria, como de industria, comercio, ciencias y artes.

Los maestros y maestras de instrucción primaria y los directores de colejos particulares, encontrarán cuanto necesiten en la Librería Agrícola, á precios sumamente económicos.

Aprendiz.—Repartider

Se necesita uno en ésta imprenta. Informarán en la misma.

Cirugía y Medicina Operatorias, Partos, Enfermedades de las Mujeres y de los ojos.

Doctor Perez del Arco

San Blas, 15.—TORTOSA.

DIFTERIA (mal blanc) CRUP

Curación rápida de dichas enfermedades por el procedimiento del doctor Roux con suero puro y fresco en la consulta del

Doctor Sabaté, especialista

en partos, mujeres, y niños.

(Ángel, 16 pral.)—(TORTOSA).

Noticias de Madrid

(Del día 23 de Febrero)

Por telégrafo y teléfono

Congreso

Continúa el señor Silvela extendiéndose en consideraciones para evidenciar la imprevisión del Gobierno ante la aproximación del conflicto con los Estados Unidos.

Recuerda el orador el discurso que pronunció antes de que se rompieran las hostilidades, diciendo que había llegado el momento de ver si España acababa con Cuba ó si Cuba acababa con España.

Dice que durante la guerra cubana y cuando se promovió la guerra con los Estados Unidos, estuvo en París y hablando con varios diplomáticos, tanto de Francia como del extranjero, dijéronle que España era el único país que todavía rendía culto al romanticismo, un país verdaderamente admirable y que el pueblo español representaba de una manera completa á nuestro héroe don Quijote de la Mancha.

Añadió que una vez que ya se había visto que la autonomía no daba buenos resultados, España no debió derramar más sangre ni gastar más dinero, sino dar por perdidas las colonias.

Acusó al Gobierno de no haberse decidido á tomar esta determinación por miedo á las responsabilidades que este hecho envolvía, con tanto mayor motivo cuando que no pudo adoptar ninguna determinación porque carecía completamente de orientación, pues el Gobierno desde los primeros momentos del conflicto se aisló del pueblo y desconocía por tanto las aspiraciones é ideales de éste.

Por otra parte, dice, el pueblo jamás ha sido entusiasta del poderío colonial, y el Gobierno se equivocará en esto, por efecto de ese miedo injustificado que tenía, pues nada ocu-

rió en la Península á pesar de haberse perdido las colonias.

Yo tengo, dice el orador, que acuarismo en este punto, de no haber tenido el valor suficiente para pedir que se abandonase á Cuba antes de estallar la guerra con los Estados Unidos. Yo no me atreví á decir esto, porque estando como estábamos casi frente al enemigo, tal vez mis palabras hubieren sonado y resultado antipatrióticas.

E to correspondía hacerlo al Gobierno que era el único que conocía los medios con que contaba para hacer la guerra, pero el Gobierno, por la falta de orientación, permaneció impasible.

Dice que el Gobierno, una vez sobrevenido el desastre, debió dimitir inmediatamente, porque el fracaso fué enorme, y en ningún otro país hubiese permanecido en su puesto un Gabinete después del fracaso.

Recuerda que durante el Gobierno del Sr. Cánovas se ofrecieron barcos á España, apresurándose el Gabinete conservador á aceptar el ofrecimiento, pero después los liberales se negaron á aceptarle.

La imprevisión y el abandono fueron inconcebibles y produjo la guerra con los Estados Unidos, la cual dió por resultado que además de perder Cuba se perdiese también Puerto Rico y Filipinas.

Lee telegramas dirigidos por el Gobierno al general Blanco, en los cuales se demuestra la confusión que reinaba.

En uno de ellos decía el señor Añón al general Blanco que creía conveniente que la escuadra de Cervera saliese de Santiago de Cuba y fuera á Filipinas para destruir la escuadra de Dewey y después volviere á Cuba. (La lectura de esta telegrama produjo en la Cámara grandes rumores y risas).

Censura al Gobierno porque no se retiró en cuanto se pidió la paz y dice que el señor Cánovas se hubiera retirado del poder inmediatamente si hubiera sufrido semejante fracaso.

Se ocupa luego de la cuestión política y dice que las fuerzas conservadoras son mayores ahora que nunca, y que solicitan el concurso del resto de los hombres honrados para que ayuden á llevar á cabo las reformas necesarias para regenerar al país.

El país, dice, tiene grandes esperanzas en los conservadores.

Interrumpe el señor Romero Robledo diciendo que si el partido conservador cuenta con tantas fuerzas, para qué pide su auxilio.

El señor Silveira contesta que necesita de su auxilio ante la inmensidad del desastre ocasionado por el partido liberal y en cuyo desastre tuvo también una parte no pequeña el señor Romero Robledo.

(Aplausos en los bancos de los conservadores.)

Continúa el señor Silveira diciendo que rechaza todos esos calificativos de reaccionario que se le han aplicado.

Ocupase de la política financiera del Gobierno y dice que no está conforme en manera alguna con lo dicho por el señor Puigcerver, respecto de que el Gobierno no tiene obligación

de reconocer las Deudas de Cuba y Filipinas.

Dice que esas deudas no han contraído en nombre de España, y que aunque ha desaparecido el deudor el fiador existe y éste tiene que pagar.

Ocupase del regionalismo y dice que merecen respetarse esas leyes forales que representan la energía y entusiasmo de los pueblos que las poseen, en aquello que tienen digno de respeto.

POSTRES VARIOS

CONTRASTE

—¡Otra, copia, señá Pilar!—exclamaron alegremente los convidados.

—Eche usted vino, señor José.

—Sí, sí, venga vino.

—Y que de aquí á veinticinco años sea V. padrino de la boda, como hoy lo es V. del bautismo.

—Muchas gracias, señoras, y ustedes que lo vean.

Y corre el vino á torrentes, llevando la alegría á todas las cabezas; rasguean las guitarras, las mozas bailan, la señá Pilar, la madrina, canta jotas y más jotas, y el señor Antonio, padre de la criatura, radiante de orgullo, la dicha pitada en el semblante, va de la tienda á la alcoba, y á cada vaso de vino que se bebe, la sazón con un ruidoso beso dado á su heredero, en obsequio del cual el señor José, el padrino, se gasta cien duros aquella noche.

La tienda reluce como un ascua de oro; la alegría retoza en todos los cuerpos, y todo es abundancia, ruido, música, placer y algazara en casa el señor Antonio.

Viendo aquella escena, nadie habrá que se atreva á asegurar que la felicidad no existe en la tierra.

Amortiguada por la distancia, y contrastando notablemente con la zambra bulliciosa del bautizo, oyes á lo lejos la campanilla del Santo Viático; un coche se para á la puerta; el sacerdote, seguido del sacristán, penetra en el estrecho portal, y seguido ambos de algunos vecinos piadosos, suben, suben un tramo y otro, y llegan por último á las guardillas.

La puerta está abierta; una vela de sebo en una palmatoria de barro, puesta en el suelo, alumbrá débilmente la misera estancia; en un rincón, sobre un montón de trapos, cubierta con una manta hecha á jirones, agoniza una anciana; á su lado, de rodillas, llenos de lágrimas los bellísimos ojos, pálido el rostro, demacrado el cuerpo, que debiera ser airoso á estar bien cuidado; pobre, miserable mejor dicho, el vestido, aunque pulcramente limpio, la hija de la meribunda anciana, la infeliz María, vé con ansia angustiosa acercarse la muerte que, dentro poco, va á dejarla sola, completamente sola en el mundo; ahogados sollozos desgarran su pecho, y el pañuelo que para sofocarlos acerca á sus labios, tiñese de estrias sanguinolentas....

La campanilla se acerca; penetra el sacerdote en la miserable guardilla; arrodillanse todos; el profundo silencio que allí reina sólo es interrumpido por el sordo murmullo del sacerdote, que reza las preces de los difuntos, y de vez en cuando, como una ironía del destino, llegan hasta la habitación donde dentro de poco reinará el fúnebre y frío silencio de la muerte, los alegres ecos de la vida, rasgueos de guitarra, cadencias de jotas, tintineo de vasos.

¡Quién, al presenciar cuadro tan triste, podrá negar que el dolor existe!....

Es la existencia: la sombra si-

gue á la luz; la noche, al día; ¡á la alegría el dolor! ¡Siempre, siempre juntos lo blanco y lo negro!

VENTURA MAYORGA.

Sección Oficial

D. Pedro Porres Sanchez, Recaudador del Sindicato de Riegos de la Eaveja.

Hago saber: Que la cobranza del Reparto Provisional de este Sindicato, correspondiente al corriente año tendrá lugar desde el día veinte y dos del corriente mes hasta el día nueve del proximo, Marzo ambos inclusive, desde las ocho de la mañana hasta las dos de la tarde, en el local que ocupa la Secretaria de este Sindicato.

El día diez y nueve del referido mes de Marzo terminará el segundo periodo de cobranza, pasado el cual se procederá contra los morosos con arreglo á la Instrucción de 12 de Mayo de 1888.

Eaveja 21 Febrero 1899.
El Recaudador P. O.—Sebastián Rullo.

ULTIMA HORA
TELEGRAMAS

Servicio especial del
DIARIO DE TORTOSA

Poco efecto

Madrid 24—11 mañana.

Ha producido poco efecto en la opinión el discurso que anoche pronunció en el Congreso el Sr. Silveira.

Los ministeriales le conceden poco alcance político.—Mencheta.

Romero enemigo

Madrid 24—11'35 mañana.

Coméntase la actitud que guardó ayer el Sr. Romero Robledo en el Congreso durante el discurso del señor Silveira.

No ocultó la enemiga que le tiene, y la distancia que le separa del ex-ministro de la Gobernación.—Mencheta.

Vice-Presidente

Madrid 24—2 tarde.

Ha sido firmada esta tarde una Real Orden, nombrando al ex ministro señor Eguillier, vice-Presidente del Senado.—Mencheta.

En Palacio

Madrid 24—2'15 tarde.

Ha cumplimentado á S. M. la Reina, el almirante señor Cervera.

En estas circunstancias, por razón del papel que este marino ha desempeñado en la última guerra, se da importancia á la entrevista.—Mencheta.

El señor Romero Girón

Madrid 24—3 tarde.

Ha acordado el Gobierno que el ministro de Fomento vaya al Senado, é influya entre los individuos que componen la comisión del bill para la cesión de las Filipinas, á fin de que informen pronto en el sentido de que se apruebe sin perder tiempo, la ratificación del tratado de paz.—Mencheta.

ANUNCIOS

NODRIZA

Hay disponible una, con leche fresca y abundante, para criar en casa los padres de la criatura, en Tortosa ó fuera.

Razón, librería José M.^a Bernis (Puente Piedra 1.)

JOSÉ FOGUET MARSAL
ABOGADO

Ha trasladado su despacho de la calle Ancha á la calle de la Ciudad, Pasaje Franquet, entresuelo.

HORAS DE DESPACHO

De 9 á 1 mañana y de 5 á 8 noche

TALLER ARTÍSTICO DE PINTURA

Retratos al óleo á precios muy reducidos, de toda clase de fotografía grande ó pequeña, por el procedimiento foto pintura

de Vicente Ferreres

CALLE DE MONCADA, 36, 3.^o
TORTOSA

Tengo el gusto de manifestar al público, que este taller artístico de reproducciones de retratos al óleo, ha adquirido el nuevo y único procedimiento especial foto pintura, por el cual se adquiere el exacto parecido, tanto en las líneas como en el colorido, sin ninguna alteración en el mismo; conservándose siempre inalterable por la acción del tiempo. Por este mismo procedimiento, se puede obtener ó aplicar á toda clase de retratos ampliados de fotografía y de dibujo; desde cuarto tamaño hasta tamaño natural á precios muy reducidos. Y á fin de que tal procedimiento sea conocido de este público ilustrado, para que en su vista se pueda formar juicio del mismo, he acordado hacer una pequeña exposición permanente, hallándose abierta en la papelería de las señoras Hermanas Herederas de D. L. Bernis, Obispo Aznar, 6.

IMPORTANTÍSIMO

á los Herniados (Trencats)

No debiera permitirse el cinismo de ciertos intrusos, charlatanes y mercaderes de oficio, que con el mayor descaro y con frases de relumbrón, anuncian la curación radical de las hernias, sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su aptitud.

Poco daño hacen, en verdad, esos aplicadores de bragueres, que desconociendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es sólo el sistema de embaucar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar el dinero á los incautos; pero de todos modos, bueno es ponerlos al descubierto para que el público les conozca antes de que lleguen á ser sus víctimas.

Muchos son los que venden bragueros; pocos muy pocos, los que saben colocarlos.

No basta contar con una pantalla para que el quinqué dé luz, cuando el aparato resulta inservible.

José Pujol

Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, y con largos años de práctica en el establecimiento de D. José Clauselles, de Barcelona, tiene el gusto de anunciar que en breve llegará á esta ciudad, en donde cuenta ya con buen número de clientes, que atestiguan su competencia.

Establecimiento «La Cruz Roja»

Reus-Plaza de Prim.-Reus

NOTA.—A petición de varios médicos y gran número de mis clientes, visitaré esta ciudad el 21 de cada mes.

Fonda Barcelonesa

Imp. del DIARIO (Campomanes).—Tortosa.

VAPOR PARA NIZA

Saldrá de Tarragona el martes próximo 28 del actual el vapor «CORREO DE CARTAGENA» Vuda y sobrino de P. Ferrer Mary. — TARRAGONA



Disponible



DEPOSITO GENERAL
Sra. Viuda de RAFAEL ROMERO JEREZ

De gran interés para los agricultores Cámara Agrícola oficial de Valencia

CARTILLA AGRÍCOLA con las fórmulas de Abonos para los principales cultivos, explicando de una manera clara y sencilla, para que esté al alcance de todas las inteligencias, las precauciones que se han de tomar para la compra de las primeras materias, cómo han de mezclarse y manera de aplicarlas

Precio, una peseta

De venta: En las principales librerías, en la «Cámara Agrícola», y en la Administración de *La Agricultura Española*, plaza de Cajeros, 6, Valencia, donde puede hacerse el pago en sellos de franqueo.

Disponible

CHOCOLATES
DE
MATÍAS LOPEZ
Madrid.—Escorial.
VEINTE RECOMPENSAS INDUSTRIALES

CAFÉS MUY SUPERIORES
TOSTADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO
TÉS, NAPOLITANAS Y BOMBONES

DEPÓSITO GENERAL, Puerta del Sol, 8. } **MADRID**
OFICINAS: . . . Palma Alta 1314 }
De venta en esta ciudad, D Francisco Cautell y Sala,